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中国围棋协会在与韩国棋院的沟
通协商过程中，始终坚守尊重各方规
则和赛事主办单位的原则底线，以理
性、客观态度积极反馈问题并深入磋
商。韩国棋院变更“累计两次违规判
负”等争议规则后，中国围棋协会表示
欢迎，期待与韩方相向而行，共同推动
规则合理化、国际化，确保围棋赛事稳
定运行。

在两国棋院共同努力下，农心杯和
白山水杯如期在上海举行，最强棋士
战也将顺利恢复。而本届农心杯更新
规则，则可视为各方为推动围棋规则
合理化、国际化的有益举措。

据韩国媒体报道，韩国棋院事务
总长梁宰豪在农心杯举办期间表示，
两国围棋协会始终保持紧密沟通，期
望能跨越规则争议的分歧，携手朝着
共同举办世界大赛的宏伟目标迈进。
他认为，成立规则制定委员会、致力于
制定全球通用的围棋规则，已成为中
韩围棋界当下的重要使命。

中国围棋协会20日表示，中韩围
棋交流在两国未正式建交时就已开始，
是两国文化交流的重要部分，中国围棋
协会先将国际规则完善和裁判、仲裁制
度建立作为第一步工作重点，目前已经
取得一定效果，农心杯在相对合理的范
围内展开，中韩交流的大门不能关闭。

韩国明知大学围棋系名誉教授、职
业棋士会前会长郑寿铉19日接受记者
采访时表示，从长远来看，LG杯决赛争
议事件对韩中围棋发展有积极作用，促
使双方重新审视围棋规则的合理性与文
化适应性。

郑寿铉认为，通过深入沟通与协商，
中韩两国围棋界不再回避彼此在文化认
知方面的差异，进而在规则制定与赛事
组织方面更加注重平衡竞技性与文化包
容性。韩国棋院对争议规则的调整，以
及两国就未来赛事统一规则达成共识，
传递了积极信号。这一事件也为两国围
棋界提供了宝贵的交流契机。
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从规则争议从规则争议
看中韩围棋如何共竞发展看中韩围棋如何共竞发展

第26届农心杯世界围棋团体锦标赛决胜
局近日在上海收官，这是第29届LG杯世界围
棋棋王战决赛争议事件后的又一次世界级围
棋赛事。本届农心杯赛事规则执行原则为棋
盘外情况均不处罚，比赛中提子如未放入棋盒
盖中，由裁判提示注意，不影响棋局进行；如发
生违规争议，裁判在违规方落子时介入。

在上月LG杯决赛决胜局中，因“提子保管
规定”引发争议，导致本应聚焦棋艺角逐的赛
事演变为中韩两国在围棋对局理念层面矛盾
的集中爆发。此次规则争议事件不仅引发中
韩两国社会舆论广泛关注，也促使世界围棋界
对竞技规则严谨性、公正性以及跨文化交流中
规则协调的重要性展开反思。

记者日前与围棋学博士、业余6段棋手王
卓走访韩国棋院，对话多名韩国围棋界人士，
探讨规则争议背后的中韩文化差异，展望中韩
围棋跨越分歧、携手共竞的发展前景。

韩国棋院2024年 11月修订施
行所谓“提子保管规定”。若棋手未
将提子放入棋盒盖内，将予以警告并
扣罚二目；累计警告两次，将判定为
犯规负。

据韩国媒体报道，韩方出台上述
规定缘于中国棋手在韩方主办的赛
事中频频出现随意放置提子情况，给
韩国棋手判断棋局形势造成困扰。
然而，在中国围棋规则里，棋手无需
以提子数来判断棋局形势，因而也不
会关注提子管理方式。

就中韩棋手长期形成的习惯差
异与韩方出台刚性规则在LG杯决赛
对撞后产生激烈矛盾，原韩国围棋国
家队教练、职业九段棋手金承俊接受

记者采访时表示，中国棋手处理提子
的习惯与韩国棋院新规冲突，本质上
反映了棋手在不同围棋文化背景下
的行为差异。

金承俊认为，中国棋手将提子交
给对方或不放入棋盒盖，是长期对弈
中逐渐形成的习惯，主观上绝无欺瞒
意图。韩国棋院出台的提子管理规
定则将这一习惯纳入规则范畴，打破
了棋手原有的行为平衡，使得棋手习
惯与刚性规则间的矛盾全面激化。
这一规定在实际执行中，明显对中国
棋手不利，难以确保规则应有的公正
与公平，导致中韩两国棋手对规则的
理解和适应产生巨大认知鸿沟。这
种差异不仅影响棋手赛场上的表现，

还会对中韩棋手的交流与合作产生
负面影响。

韩国围棋领军人物申真谞接受
韩国媒体采访时说，世界大赛决赛因
规则争议未能呈现围棋爱好者翘首
以盼的精彩对局，令人惋惜。裁判在
规则争议事件中介入时机存在问题，
本应更早干预，这无疑是韩方的失
误。他表示，过去20年间，韩方多次
向中方提出改进提子管理的建议，但
未能得到积极回应。

从申真谞的观点中不难看出，
部分韩国棋手一方面坚持规则应
被尊重的立场，另一方面也清醒
地认识到规则执行层面存在诸多
漏洞。

LG杯决赛争议事件发生后，韩
国棋院被推至舆论风口浪尖。面对
中国围棋协会的抗议以及巨大舆论
压力，韩国棋院不得不重新审视规则
的合理性。

据韩国媒体报道，韩国棋院内
部就相关规则展开激烈讨论。部
分人士认为，中国棋手柯洁在 LG
杯决赛中多次违反规则，理应受到
相应处罚；也有不少人指出，规则
本身存在缺陷，导致判罚难以服
众。在此情况下，韩国棋院决定重
新审视“提子保管规定”，既是对争

议的回应，也是对自身赛事管理能
力的反思。

1月28日，韩国棋院发布声明，
解释规则并就相关争议致歉，表示将
尽快与中国、日本相关方讨论，以制
定世界大赛的统一规则。2月3日，
韩国棋院运营委员会召开会议，棋院
高层以及职业棋士会会长、围棋国家
队教练等参会，会议决定变更“提子
保管规定”，取消“累计两次违规判
负”规定。

金承俊认为，韩国棋院运营委员
会2月3日的会议关乎韩国围棋的命

运——是在争议泥沼中越陷越深以
致陷入孤立境地，还是尽快修复与中
方关系，重塑世界围棋竞技舞台的强
国地位，韩国棋院亟需做出正确抉
择。韩国棋院在LG杯决赛争议发生
后的举动，反映了其在规则争议面前
的艰难权衡。

2月5日，韩国棋院致函中国围
棋协会，明确取消“累计两次违规判
负”规定，并表示在第26届农心杯及
韩国最强棋士战大赛等近期由韩国
主办的国际比赛中取消违规罚目等
争议规定。

【从习惯到规则，韩国棋手怎么看】

【从定规到变更，韩国棋院怎么做】

【从争议到磋商，围棋交流怎么走】


